

- **Mejía L., R. M.; Puntiel, F. A.**

**Diagnóstico preliminar sobre el uso, producción y propiedades medicas de las plantas medicinales consumidas en La Vega.** Monográfico de Ingeniería Agronómica. Universidad Tecnológica del Cibao (UTECI). Escuela de Agronomía y Veterinaria. La Vega, R.D. 1991. pp. 62

Asesor: Ing. Agron. Félix Díaz Tejada

**Resumen:**

La presente monografía consistió en un estudio acerca de la producción y propiedades medicinales de las plantas medicinales. Dicho estudio abarcó unas 16 secciones del municipio de La Vega, en el cual se buscaban las especies más usadas, la extensión dedicada a la siembra, consumidores y su finalidad. Las plantas medicinales son bastantes utilizadas en el municipio de La Vega. Los consumidores se protegen de algunas enfermedades y en ocasiones prevén algunas de estas. Los consumidores de estas especies hacen un gran aporte de forma indirecta a su economía, ya que ahorran dinero en medicina. Los sistemas de producción son de forma espontánea en la mayor parte de los casos, pero en algunos aparecen plantaciones definidas como es el caso de la sección de Loma de los Ángeles, donde existen plantaciones orégano [*Hyptis capitata* (J.)]. Las especies más comunes son: Orégano (*H. capitata*), con 18 productores; Higüereta [*Ricinus communis* (L.)], con 17 productores y Sábila [*Aloe vera* (L.)], con 15 productores. Los aportes de las plantas medicinales a la sociedad son innumerables, ya que estas sirven como una alternativa a los altos precios a que se cotizan los medicamentos procesados.

**Palabras claves:** *Hyptis capitata*, orégano, *Ricinus communis*, higüereta, *Aloe vera*, Sábila, plantas medicinales, encuesta.